



Procès-verbal du conseil d'école du mardi 25 mars 2025

Personnes présentes :

Représentants de parents d'élèves :

Mme EME Coralie - Mme WEGMULLER Virginie – Mme BERNARD Delphine - Mme GAIFFE Olivia - Mme FRACCALAGLIO Aline - Mme LEREUIL Priscilla - Mme BARBIER Laure

Enseignants :

Mme MARGIELEWICZ Anne-Sophie - Mme CLOLUS Suzy - Mme GALLETZOT Francine - Mme MALLINJOURD Sylvie - Mme FROSIO Catherine - Mme BONFILS Katell - Mme JACUZZI Claudine - Mme DROSSARD Sarah

Mairies :

Mme DUNAND (Médière)- Mme PERNOT Marie-Blanche (Blussangeaux) - Mme CUCCHIARO Rosine (La Prétière) - Mme PAHIN Joëlle (mairie de L'Isle-sur-le-Doubs) - Mme POFILET (conseillère L'Isle-sur-le-Doubs) – Mme JEANNEY Marie (mairie de Blussangeaux)

DDEN : Mme JACQUOT Simone

Secrétaire de séance : Mme BONFILS Katell

Les personnes excusées sont : Mme BOURGIN Camille (à temps partiel), M. PONZI Pascal, Mme LEGRAND Charlotte (plusieurs écoles), Mme FAY Mathilde (remplaçante).

En premier lieu, la directrice accueille les membres présents, excuse les absents et demande à chaque personne de se présenter lors d'un tour de table.

A) Approbation du procès-verbal du Conseil d'Ecole du 5 novembre 2024

Approuvé à l'unanimité.

B) Sécurité dans l'école

PPMS : Exercice académique attentat- intrusion lundi 2 décembre 2024.

Le PPMS a été mis en œuvre avec la posture « se cacher ». L'exercice s'est bien déroulé avec une bonne efficacité du point de vue de la réaction des élèves et des enseignantes.

Le point négatif est toujours le signal d'alerte qui n'est pas bien entendu dans tous les étages. Une réflexion est engagée au niveau de la municipalité pour équiper l'école d'une alarme spécifique PPMS lors des travaux de rénovation. La fermeture des salles de classe avec le mobilier n'étant pas la plus efficace, nous avons testé cette année l'utilisation de cales en bois mais cela ne donne pas satisfaction. Une réflexion est également engagée pour modifier les serrures des portes afin de pouvoir les verrouiller.

Exercice incendie :

Exercice effectué le mardi 25/03/2025 à 14h00, tous les élèves sont sortis et se sont rangés dans la cour en 1min 57s (1min 59s au dernier exercice). L'exercice s'est bien déroulé et le temps d'évacuation est correct, par rapport au nombre de classes. Demande de vérification des boîtiers de déclenchement car le boîtier du couloir du rez-de-chaussée n'est pas descendu correctement.

C) Prévision des effectifs pour la rentrée 2025/2026 et organisation

Comme évoqué au premier conseil d'école, il y aura effectivement une fermeture de classe à la rentrée prochaine.

En effet les effectifs annoncés sont trop bas pour maintenir la 7^{ème} classe.

Pour maintenir 7 classes + l'ULIS (on ne compte pas l'ULIS comme une classe mais on comptabilise bien les élèves), il faudrait avoir 162 élèves (6 x 27 élèves) or nos effectifs sont de 135 élèves.

Prévision des effectifs pour 2025/2026	
CP	23
CE1	30
CE2	22 (dont 2 ULIS)
CM1	27 (dont 4 ULIS)
CM2	32 (dont 5 ULIS)
TOTAL	135 = 134 + 1 nouvel ULIS <i>En principe 12 ULIS mais nous sommes souvent à 13 en réalité.</i> 136 si 13 élèves en ULIS

Il est trop tôt pour proposer une organisation pédagogique des effectifs, car tous les chiffres ne sont pas certains (maintiens, déménagements) et plusieurs scénarios sont envisagés. Nous devons encore travailler en équipe pédagogique pour finaliser le projet qui vous sera présenté au dernier conseil d'école. Il est certain qu'il y aura davantage de doubles niveaux.

Les répartitions sont faites sur des critères pédagogiques, afin d'établir des classes équilibrées (niveau hétérogène des élèves, équilibre filles/garçons, ambiance de classe, autonomie des élèves, fratries).

Les demandes particulières des parents concernant la future classe de leur enfant sont à adresser (par courriel) à la directrice. Ces demandes seront étudiées en fonction des possibilités, mais pas nécessairement acceptées.

D) Vie de l'école

1) Les Actions pédagogiques

- Participation au concours national « *Les petits champions de la lecture* » pour les classes de CM1, CM1/CM2 et CM2 : il s'agit d'un projet autour de la lecture expressive à haute voix. Un concours a été organisé au sein de l'école en lien avec la Médiathèque pour élire 2 représentants de l'école à la finale départementale (un garçon et une fille). Les élections ont eu lieu le 24 janvier à la médiathèque. Les 2 élèves sélectionnés ont participé au 1^{er} tour de la finale départementale à Longeville-sur-le-Doubs le 19

février 2025. Soline Labbaye a été sélectionnée pour participer au second tour le samedi 29 mars à la Saline Royale d'Arc-et-Senans.

- Semaine du 16 au 21 février : participation des CP, CP bis, CE1 et CE2 à l'exposition d'œuvres d'art prêtées par le FRAC dans le cadre du TER.

Mars :

- Vendredi 14 mars : sortie à Besançon pour les classes de CE1 et CE2 (concert de l'orchestre symphonique de Besançon et visite guidée du musée du Temps).
- Lundi 17, mardi 18 et jeudi 20 mars : « *Fête du conte* » pour les CE2 en partenariat avec la Médiathèque de l'Isle-sur-le-Doubs. Intervention d'un conteur puis travail avec les CE2 sur l'oralisation d'un conte présenté ensuite aux élèves de la classe de CM2.
- Jeudi 20 mars : spectacle « Kouté pou tandé », représentation du conteur David MEROUR, proposée par la compagnie Gakokoé dans le cadre de la fête du conte pour les classes de CP, CP bis, CE1, CE2 et CM1 (salle au-dessus de la Médiathèque).
- Vendredi 21 mars : matin Carnaval à l'école maternelle Valérie Perdrizet (chorégraphie organisée par Sylvie Misner et défilé des enfants).
- Lundi 31 mars : Projet CLEA pour les CM1 et CM1/CM2 : enregistrement au Moloco à Audincourt.

Avril :

- Vendredi 4 avril : inauguration des « espaces sans tabac » au collège pour les CM2 et CM1/CM2 suite à l'intervention de l'infirmière scolaire sur les dangers du tabac.
- Mardi 8 avril : 14h à la Halle aux Grains, projection du film « *Un monstre à Paris* » pour toutes les classes. Nous remercions la municipalité pour le financement total de cette action culturelle.
- Mardi 15 avril : Rencontre rugby avec les écoles de Clerval et Anteuil pour les classes de CM.
- Mardi 15 avril : Projet CLEA pour les classes de CP et CE2 : enregistrement au Moloco.

Mai :

- Lundi 5 mai : Projet CLEA pour les classes de CP bis, CE1 et CM2 : enregistrement au Moloco.
- Jeudi 15 mai : Projet CLEA : après-midi de répétitions à la Halle aux Grains pour toutes les classes.
- Mardi 20 mai : journée d'immersion au collège pour les CM2 à dominante sportive.
- Vendredi 23 mai : Parcours du Cœur pour toute l'école (randonnée pédestre autour de l'Isle-sur-le-Doubs organisée par la fédération française de cardiologie).

Juin :

- Mardi 3 juin : voyage scolaire pour les classes de CP et CP bis à la Maison de la Nature des Vosges Saônoises.
- Vendredi 6 juin : Voyage scolaire à Paris pour les classes de CM1 et CM1/CM2 (financé à hauteur de 40% par la commune). Bravo aux enseignantes qui se sont démenées pour organiser et financer ce beau projet. Une réunion d'informations est prévue le 8 avril à l'école. L'association des DDEN offre une participation de 200 € et Mme Jacquot 100 € pour financer cette sortie. Nous les remercions chaleureusement !

- Jeudi 12 juin : concert CLEA à la Halle aux Grains avec l'école d'Appenans/Mancenans. Les classes présenteront leur chant devant les autres classes en présence des artistes.
- Mardi 17 juin : concert de l'école à la Halle aux Grains au profit de l'UNICEF. Répétitions l'après-midi et concert le soir.
- Jeudi 18 juin : tournoi de handball avec tous les CM et 6^{ème} du secteur dans le cadre du TER (Territoire Educatif Rural).
- Mardi 24 juin : voyage scolaire à Alésia pour la classe de CM2 (financé à hauteur de 40% par la commune).

Juillet :

- Mardi 1^{er} juillet : représentation théâtrale de la pièce *Terminus* de Grégoire Kocjan par la classe de CM1 à la Halle aux grains en soirée pour les familles.

Le programme est riche et nous tenons à remercier la municipalité pour l'ensemble des généreuses subventions accordées ainsi que le prêt gracieux de la Halle aux grains. Ces aides précieuses contribuent à maintenir la gratuité pour la majeure partie des sorties et actions. L'équipe enseignante est bien consciente de la chance que nous avons d'avoir un tel soutien de la commune.

2) Les actions menées par l'association de parents d'élèves

- Opération bières : bénéfices de 970 €
- Opération Marché de Noël : bénéfices de 391,10 €
- Photos de classe et individuelles : prise de vue le 18 mars (avec le photographe professionnel des années précédentes).
- Vente de fleurs et plants potagers en cours donc nous ne connaissons pas encore les bénéfices.
- Organisation probable d'un tournoi de pétanque.

L'équipe éducative remercie chaleureusement les parents qui ont organisé et géré ces actions.

E) Point sur les différents travaux effectués ou à venir

Travaux effectués :

- Installation d'un tableau sur le mur du fond du préau pour l'action « un thème des mots ».
- Volets endommagés en classe de CP et en ULIS.
- Néon qui clignote dans la classe de CM2.
- Nettoyage du terrain d'EPS.
- Robinet des toilettes handicapés (en attente...).
- Ordinateur pour la salle RASED et Allemand (récupérer l'ordinateur de la classe qui ferme).

Travaux demandés :

- Volet endommagé en classe de CE1

- Changer les ampoules de la lumière du mini-gymnase
- Modifier l'éclairage du petit portail du parking enseignants
- Vérification des boîtiers d'incendie
- Système de verrouillage des portes de classes pour le PPMS
- Achat d'une corne de brume supplémentaire ou d'un porte-voix avec sirène pour l'alarme PPMS.

F) Bilan financier

L'ASC de l'école Bourlier (Association Sportive et Culturelle de l'école Bourlier) a présenté un bilan financier aux membres du conseil d'école.

Solde du compte courant de l'association : 5 210,30 €

Après financement des différentes sorties et actions le solde devrait être aux alentours de 3 220 euros. Ce solde ne prend pas en compte les recettes de la vente des plantes et des photos de classes à venir.

G) Les réponses aux questions des parents

Sécurité sur le parking de l'école et dans la rue de la Tuilerie. Les parents d'élèves constatent une utilisation dangereuse du parking. En effet, les voitures se garent en dehors des emplacements et même sur les trottoirs empêchant ainsi une bonne visibilité des enfants. La circulation sur le parking est également problématique. L'équipe enseignante se joint à ces remarques. L'intervention de la directrice auprès des propriétaires des voitures mal stationnées n'a rien donné.

Dans la rue de la Tuilerie, les voitures roulent trop vite et les parents estiment que c'est dangereux pour les enfants.

- La présence de l'ASVP sur le parking avant les horaires d'ouverture de l'école (à 11h00 et 16h00) pourrait permettre d'intervenir afin d'empêcher les stationnements inadéquats.
- Envisager de mettre en place une zone où la limite de vitesse autorisée serait de 30 km/h aux abords de l'école.
- Demander l'intervention de la gendarmerie à ces mêmes horaires.

L'ordre du jour ayant été épuisé, la séance est levée à 19H06.

La secrétaire de séance :

Mme Bonfils



La présidente :

Mme CLOLUS



